



Prot.: 73/REL

Roma, 22 de marzo de 2013

ACTA DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL CCR MED

A las 10.00 horas del 6 de noviembre de 2012, en la sala de reuniones del Palacio de la Cooperación de Roma, se abre la sesión del Comité Ejecutivo reunido para debatir y deliberar sobre el siguiente

orden del día

1. Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Barcelona (30 de mayo de 2012)
2. Presentación a cargo de un representante de la DG MARE sobre el enfoque UE del proceso de modernización de la CGPM y sucesivos desarrollos (Fabrizio Donatella, Lucia Antonini)
3. Estado de la reforma de la PPC (Giampaolo Buonfiglio)
4. Notificación de la Comisión a todos los Estados miembros sobre la mala utilización de la malla (Mario Ferretti)
5. Posición de la CE acerca del tamaño de la malla, que debe ser mayor antes del copo (Mario Ferretti)
6. Composición del Comité Ejecutivo - Actualización
7. Lista actualizada de los miembros del CCR MED, estado de las cuotas asociativas 2012 y solicitudes de admisión de nuevos miembros
8. Varios e imprevistos

En el lugar y fecha indicados, asisten:

Fabio Massa; Abdellah Srour; Erika Monnati; Paolo Pelusi; Mario Ferretti; Francesco Zizzo; José Maria Gallart; Kahoul Mourad; Giampaolo Buonfiglio; Jose Manuel Gonzalez Gil De Bernabé; Edouard Pages; Rosa Caggiano; Marco Sammicheli; Iolanda Piedra; Joan Parera Molero; Eusebi Esgleas Pares; Mario Vizcarro; Oscar Sagué; Didier De Vandeul; Susana Sainz-Trapaga; Amelie Malafosse; Antoni Garau Coll; Gianfranco Santolini; Marc Planas; Fabrizio Donatella; Lucia Antonini; Paul Piscopo; Gennaro Scognamiglio; Francis Caruana; Philippe Maraval; Marco Rinaldi; Isabella Verardi; Sergio Schiavone; Massimo Brogna.

La lista de los asistentes queda registrada en todas las hojas firmadas por los mismos. Las hojas de presencias se conservarán junto con las actas.



Asume la presidencia de la sesión el Sr. Mourad Kahoul. Desempeña las funciones de Secretario la Sra. Rosa Caggiano.

El presidente Kahoul abre la sesión de trabajo dando la bienvenida a los asistentes. El Secretario presenta los puntos del orden del día y FNCP pide que entre Varios e imprevistos se incluyan ulteriores informaciones a complemento de las proporcionadas durante la AG sobre los recientes acontecimientos de Tarragona. Big Game Italia pide la palabra para solicitar aclaraciones sobre las modalidades de funcionamiento del Comex. WWF solicita, en cambio, informaciones acerca de la reunión del 18 de octubre en Bruselas y de la cuestión de la representación del CCR MED. El orden del día es aprobado con estas modificaciones.

Punto 1: Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Barcelona (30 de mayo de 2012).

El acta se aprueba con dos modificaciones: la solicitud de FNCP de adjuntar el documento que resume la presentación de las Cofradías realizada por su Secretario General y la de WWF de aportar una pequeña modificación a su intervención.

Punto 2: Presentación a cargo de un representante de la DG MARE sobre el enfoque UE del proceso de modernización de la CGPM y sucesivos desarrollos

El Presidente cede la palabra a Fabrizio Donatella que introduce la presentación sobre las observaciones de la CE acerca de las líneas guía para la aprobación de los LTMP (planes de gestión a largo plazo) de la CGPM. La CE está desarrollando su estrategia para el Mediterráneo a través de una política pesquera integrada, para incrementar la cooperación y participación de todos los actores en la cuenca del Mediterráneo y garantizar la mayor adhesión posible a un conjunto de normas comunes. Uno de sus objetivos es conseguir trabajar con los partners del área sur del Mediterráneo y se ha decidido colaborar sobre todo con la CGPM. La presentación pretende destacar, entre otras cosas, los aspectos concretos que pueden mejorarse. La presentación con transparencias de Lucia Antonini ilustra los resultados de la última sesión de la CGPM y, sobre la base de estos y del actual proceso de modernización, enumera las prioridades que deberían ser objeto de debate. Finalmente se pasan a tratar los aspectos técnicos referidos a los LTMP. En la última reunión de la CGPM se ha evidenciado la voluntad política de reformar y modernizar la CGPM, aunque el proceso va a ser largo y requerirá la participación de todas las partes afectadas. El presidente Kahoul agradece la presentación de la CE e insiste en la utilidad de la CGPM como única herramienta para trabajar con la orilla sur del Mediterráneo. El representante de Lega Pesca hace hincapié en las expectativas de los operadores del sector, que solicitan normas comunes para la cuenca del Mediterráneo puesto que hay 7 estados europeos frente a 14 extra-europeos con normas muy diferentes, que acaban siendo ineficaces si no son respetadas por todos. Donatella contesta que, de aprobarse estas normas en el ámbito de la CGPM, se podría alcanzar una solución compartida por todos. En cuanto a las limitaciones en el mercado, la CGPM no puede intervenir para controlar estos mecanismos, porque es una herramienta cuyo objetivo es conseguir el mayor nivel posible de normas comunes. Además la CGPM no es el único recurso disponible, ya que se puede trabajar también con ICCAT y, a nivel bilateral, con países que experimentan dificultades políticas y económicas.

El vice-presidente Buonfiglio recuerda que en la AG el presidente de la CGPM afirmaba la importancia de la participación de los actores involucrados en concomitancia con las instancias científicas. Los RAC son los únicos organismos en los que participan todas las partes afectadas, pero su presupuesto es limitado, por lo tanto es necesario fortalecer su capacidad operativa y favorecer una colaboración más activa con la CGPM. Si la reforma de la PPC contemplara un compromiso renovado y una mejora de la relación CE/CGPM y si, a la vez, se potenciara el



RACMED para permitirle centrarse en los asuntos más importantes y participar en la toma de decisiones de forma propositiva y eficaz, los resultados serían mejores y más concretos.

El Secretario ejecutivo de la CGPM reitera lo dicho por los representantes de la DG MARE, es decir la indudable necesidad de dar más peso a los dictámenes científicos dentro de la CGPM. Para conseguir que los países extra-UE respeten las recomendaciones de la CGPM, se ha decidido encomendar al grupo de trabajo especial la previsión de eventuales sanciones. Concluye su intervención destacando la necesidad de reforzar las bases científicas y de tomar decisiones muy ponderadas que tengan en cuenta todos los aspectos biológicos, para que puedan ser compartidas de la forma más amplia y por lo tanto ser respetadas por todos.

La representante de WWF juzga positivamente la iniciativa de la CE y opina que sería deseable prever también la participación de los RAC en el desarrollo de los LTMP.

El representante del CRPMEM LR considera que los profesionales del sector deberían ser involucrados a través de los RAC en la fase inicial de elaboración de los planes de gestión, para contribuir en la evaluación de su sostenibilidad.

Finalmente considera insuficientes los recursos financieros proporcionados a los RAC.

Punto 3: Estado de la reforma de la PPC

El vice-presidente Buonfiglio ilustra los recientes desarrollos de la reforma de la PPC, recordando sus etapas principales. El Parlamento Europeo (PE) debe todavía encontrar el acuerdo sobre más de 2500 enmiendas presentadas y de hecho está posponiendo ulteriormente la votación final, que al momento está prevista para finales de noviembre. Entre las novedades más importantes, el informe Rodust propone evaluar la fase de transición en el Mediterráneo en materia de prohibición de los descartes; en cuanto al tema de los desguaces, el PE considera la posibilidad de mantenerlos durante un tiempo y propone interesantes modalidades de cooperación con países terceros. Se confirma la importancia de la trazabilidad de los productos de la acuicultura y del reforzamiento de los RAC. Preocupa más, en cambio, que el PE haya recién manifestado la intención de eliminar la transferibilidad de las concesiones de pesca en el primer período. Además, algunas enmiendas del PE proponen sustituir en el Mediterráneo las concesiones de pesca transferibles por concesiones territoriales y el cierre total de la pesca en algunas áreas (entre el 10 y el 20% de las aguas territoriales) durante 5/10 años. Hay luego otras propuestas del PE, como la de prever la instalación de cámaras de video a bordo y la de modificar la composición del Comex de los RAC en 50 y 50 en vez de 2/3 - 1/3, para reducir la incidencia de los pescadores profesionales. En tema de descartes, la Comisaria ha reiterado la imposibilidad de actuar un plan progresivo de reducción y la necesidad de fijar un plazo último para la prohibición de los descartes. En cuanto al FEAMP, Buonfiglio informa que durante el último Consejo de Ministros del 29 de octubre se ha vuelto a considerar la hipótesis de ayudas a la flota para el desguace, atribuyendo la gestión del 15% de los recursos a cada Estado miembro, que podrá escoger entre paradas temporales, desguaces o sustitución de los motores. Se plantea por lo tanto una transición progresiva para los desguaces. A las modernizaciones, que se pasarán a denominar "intervenciones estructurales", se destinará más del 15% del presupuesto de cada Estado miembro. Finalmente concluye su intervención informando que las paralizaciones temporales podrán actuarse en el Mediterráneo sólo si están previstas por los planes de gestión aprobados por los Estados miembros.

Punto 4 e 5: Notificación de la Comisión a todos los Estados miembros sobre la mala utilización de la malla; Posición de la CE sobre el tamaño de la malla que debe ser más grande antes del copo



El Sr. Ferretti ilustra los problemas de aplicación de las medidas técnicas previstas por el Reglamento CE n.1967/2006, empezando por las dificultades de interpretación del tamaño y la medición de las mallas y de la largura del copo de las redes. El art. 8 no contempla ninguna malla inferior a los 40 mm, mientras que el art. 9, aún sin especificar la largura del copo, establece que la malla cuadrada de 40 mm puede sustituirse con una romboidal de 50 mm. La CE sostiene que si el copo es romboidal de 50 mm, la manga debe ser del mismo tamaño. Sin embargo, según el anexo 1, la circunferencia de la red no puede en ningún caso crecer de la boca de la red hacia el copo, pero no especifica que el tamaño de las mallas no puede aumentar a partir de la boca del copo. Todo se ha visto complicado aún más por la nota explicativa de la DG MARE que establece que el copo de una red de arrastre en el Mediterráneo puede medir entre 5,5 y 7 metros, mientras que el reglamento no especifica nada en este sentido. En cuanto a la medición de la malla se ha previsto una herramienta específica que suele romperse muy a menudo. El art. 9 ha sido sucesivamente modificado por el Reglamento n.1343/2011, que dificulta ulteriormente la interpretación ya que añade *“a petición debidamente justificada del armador, una red de malla romboidal de 50 mm cuya selectividad por tamaño reconocida sea equivalente o superior a la de las redes a las que se hace referencia en la letra a)”*. La malla cuadrada de 40 mm es más selectiva para merluzas y salmonetes, mientras que la romboidal de 50 mm es más selectiva para lenguados y peces planos. Finalmente, falta toda referencia a la modalidad de realización de la costura entre copo y manga, otra cuestión abierta que no hace más que aumentar las incertidumbres expresadas.

El representante de Lega Pesca refiere que los operadores lamentan la falta de indicaciones definitivas y claras en cuanto al tamaño de la red, ya que esto les obliga a modificar muy a menudo partes de la red, con un coste añadido y el riesgo de sanciones que les impiden seguir trabajando.

El Sr. Buonfiglio informa acerca de la posibilidad de modificar el texto del Reglamento Mediterráneo a partir del año que viene, previa revisión el 1 de junio de 2013. En cuanto al tamaño de la malla, recuerda que el año pasado el RAC MED envió un dictamen, esperando que sus sugerencias fuesen recogidas en la revisión del reglamento.

El representante de FNCP comenta que la administración española ha difundido un documento explicativo del art. 9, cuya interpretación ha suscitado dudas técnicas y jurídicas, y por lo tanto dificultades de aplicación. En vista de lo anterior, la FNCP ha realizado un análisis literal del texto solicitando, además, aclaraciones a los servicios de la DG MARE, que todavía no ha contestado oficialmente. En todo caso, queda el hecho de que estas normas son injustas y deben modificarse. El representante de FNCCP insiste en la necesidad de examinar la cuestión de la selectividad de la red de arrastre, para encontrar la mejor solución para que el tamaño de la malla permita mejorar la selectividad sin dañar el pescado.

El representante de la DG MARE lamenta no poder intervenir concretamente en el debate ya que el asunto es exquisitamente técnico. Finalmente comunica a los presentes que no tiene ninguna noticia de una revisión del reglamento Mediterráneo.

Punto 6: Composición del Comité Ejecutivo - Actualización

El Secretario Ejecutivo informa que GKTS entra como miembro de pleno derecho en el Comité Ejecutivo, puesto que es la primera asociación maltesa que participa en el RAC MED. Los asistentes aprueban la moción del Secretario.

Punto 7: Lista actualizada de los miembros del CCR MED, estado de las cuotas asociativas 2012 y solicitudes de admisión de nuevos miembros



El Secretario Ejecutivo presenta la lista actualizada de los miembros del CCR MED y solicita el acuerdo de los asistentes para la admisión de dos asociaciones italianas (FIPSAS y UNCIPESCA) que han completado ya los trámites. No habiendo ninguna objeción, el número de los miembros del CCR MED pasa de 36 a 38, porque mientras tanto dos asociaciones (ANACEME y FEDEROP.IT) han sido excluidas por impago de la cuota anual. Comunica además que CRPMEM CORSE ha solicitado su admisión al RAC MED y la Secretaría está pendiente del reconocimiento del Ministerio francés.

En cuanto al estado de las cuotas 2012, el Secretario Ejecutivo comunica haber recibido las contribuciones de todas las asociaciones y de los ministerios, incluido el maltés.

Punto 8: Varios e imprevistos

El Presidente cede la palabra al representante de FNCP que propone a los miembros del Comex redactar una carta dirigida a la comisaria Damanaki, tal y como hizo el RAC MED en 2010, para denunciar la agresión de Greenpeace a un buque pesquero español. El pasado 17 de octubre, mientras el buque Xarinola faenaba regularmente en las aguas de Tarragona, sufría el intento de abordaje de 3 botes de goma de Greenpeace, que ponían en peligro la incolumidad de la tripulación. La representante de OCEANA interviene afirmando que este tipo de instancias no son de competencia del RAC MED y por lo tanto manifiesta su oposición. El representante de GKTS apoya y comparte la propuesta de FNCP expresando su desacuerdo con la declaración de OCEANA. FNCP concluye añadiendo que el mismo ministerio de España ha oficialmente condenado estos hechos.

La palabra pasa al representante de Big Game Italia, que opina que la impostación de los trabajos no es la más adecuada para un Comex. Propone además definir una norma de procedimiento que formalicen la colaboración con la CGPM.

La sesión se cierra a las 13.46 h. y, en consideración del retraso acumulado, la intervención de WWF se pospone hasta la próxima reunión. No quedando más asuntos a tratar, el Presidente agradece la participación de asistentes e intérpretes y cierra la sesión de trabajo.

